
作为我区“十三五”规划重
点项目之一，经过历时两年的建
设，9 月 28 日，茅山旅游大道已
建成通车。工程起自 340 省道
句容界，终点位于老 241 省道，
与金坛大道相顺接，路线全长

23.443 千米。该工程创造了金
坛交通建设史上速度最快、荣誉
最多等多项记录，是“接轨常州
主城区”和实现“常金交通一体
化”新的里程碑。

“这是迎接新中国成立 70

周年的金坛大礼，这是我人生中
走过的最美的金坛路，这么大的
范围，弄得这么好，金坛建设不
得了，未来的金坛不可限量。”在
茅山旅游大道开通仪式现场，92
岁的抗战老兵林兰清和来自全
区各条战线的代表们进行了实
地参观。老人感慨万千，一切所
见，皆如曾经所愿。

“42 公里的往返骑行，80 分
钟，我们协会的80名骑行爱好者
的感受只有一句话‘人在车上，车
在路上，路在画上’。”区自行车运
动协会会长傅文杰激动地表示，
用骑行的方式来感受家乡美好的
道路，一路欣喜，一路欢歌。协会
成员邬宪军表示，这是通往西部
镇区的旅游大道，也是城乡融合
发展的快车道。（下转第二版）

茅山旅游大道：路在画中
徐欢 刘玲
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10月25日上午10点到11点，市场监督管理局相关负
责人将走进《政风热线》直播室与市民沟通交流。市民可
以拨打电话82711234、82721234或是发送留言到金坛第一
时间微信公众号参与节目。如果您在日常生活中有什么
咨询或投诉，可随时拨打金坛区政府公共服务热线12345。

《政风热线》直播预告

本报讯 10 月 22～23 日，陕西省
安康市委常委、石泉县委书记李启全
率该县党政代表团来我区考察。在
坛期间，双方召开对口协作联席会
议，共同探讨进一步加强两地对口协
作事宜，区领导狄志强、沈东、纪海
平、陶伟等参加活动。

在坛期间，石泉县党政代表团参
观考察了黄金村、仙姑村、东方日升、
信维通信、城市形象馆等，金坛区与
石泉县签订苏陕人力资源战略合作
协议，朱林镇与石泉县池河镇签订结
对协议，金坛中医医院与石泉县中医
院签订对口帮扶协议书。

区委书记狄志强对石泉县党政
代表团来坛考察表示热烈欢迎，并介
绍了金坛经济社会发展情况。狄志
强表示，金坛与石泉具有各自的资源
禀赋、产业特色，下一步金坛将热情
不减、力度不减，本着更加积极、更加
主动、更加务实的精神，推动两地对

口协作向纵深发展，同时希望积极探
索两地企业家相互交流的平台，加强
双方企业家之间的对接合作。进一
步深入开展劳务合作，整合协作资
源，提升合作水平，切实以新发展理
念为引领，协同深化两地对口协作，
实现共同发展。

李启全对金坛在推进东西部扶
贫协作、大力支持石泉加快脱贫攻坚
等方面做出的贡献表示衷心感谢。
他表示，通过参观考察，真切感受到
了金坛发展的有力脉搏，高端产业蓬
勃发展，城乡面貌日新月异，尤其是
金坛党员干部求真、担当、实干、正
气大气的精神值得学习。石泉将抓
住与金坛结对协作的机遇，学习金坛
的发展思路和经验，并将其转化为推
动石泉发展的一系列举措，希望两地
进一步密切交流，进一步拓展协作领
域，不断开创友好合作新局面。

自两地开展对口协作和经济合

作以来，双方按照中央和两省部署，
突出重点、畅通渠道、密切联系，不断
创新机制、丰富内涵、拓宽领域，金坛
共援派教师、医生、农业专家数十人
次，组织一批企业赴安康开展现场招
聘，提供数千个就业岗位。援建的有
机稻米种植和加工项目去年喜获丰
收，一批毛绒玩具厂、电子产品加工
工厂落户石泉。区供销合作总社、江
南春米业依托微商城、展销会等线上
线下营销渠道，大力推介、助销石泉
山货，在金坛广受欢迎。金坛经济开
发区、薛埠镇、儒林镇分别与石泉县
工业集中区、后柳镇、熨斗镇结对，推
动协作务实开展。去年，我区选派农
艺专家组成援助组，帮助石泉县熨斗
镇出产的白菜取得有机产品认证，并
牵线一号农场签订收购协议。我区
还将黄金软米稻引进到石泉试种，提
升当地稻米品质，每斤黄金软米售价
是原来稻米品种的 5倍以上。臧风华

陕西省石泉县党政代表团来坛考察
双方签订苏陕人力资源战略合作等协议

本报讯 10 月 23 日，区委“不忘初
心、牢记使命”主题教育巡回指导组工作
座谈会召开，重点研究部署下一步工作，
推动主题教育扎实深入开展。区委副书
记、组织部长、区委主题教育领导小组副
组长刘国新参加会议。

会议指出，自全区“不忘初心、牢记
使命”主题教育启动以来，各巡回指导组
以高度的政治责任、强烈的担当意识、务
实的工作作风全身心投入主题教育督促
指导工作，为全区主题教育顺利推进发
挥了重要作用。

刘国新指出，当前，正值全区“不忘
初心、牢记使命”主题教育时间过半、
承上启下的关键节点，能否出经验、作
示范，巡回指导组的作用尤为重要。要
强化使命担当，进一步提高思想认识。
认真学习、深刻理解主题教育的重大意
义，充分认识巡回指导组的重要作用，
准确把握第二批主题教育面临的形势，
以巡回指导工作的高质量推动主题教
育的高质量；要突出工作重点，进一步
明确指导任务。巡回指导组要做好区
委开展主题教育的“千里眼”和“顺风
耳”，发挥好“前哨”和“指挥棒”作用，
聚焦主题教育的根本任务、总要求和具
体目标，提高巡回指导工作的针对性实
效性；要把握科学方法，进一步履行工
作职责。各巡回指导组要统筹好系统
推进与重点任务、督促指导与主体作
用、重点对象与广大党员、发现问题与
挖掘典型的关系，不断提高督促指导质
量，确保所指导单位把各项重点任务、
规定动作不折不扣落实到位；要加强
自身建设，进一步提高能力水平。巡回
指导组既要做指导者，也要做参与者，
认清肩负的使命，在学深悟透上级精
神、深督实导务求实效以及严格自律树
好形象上下功夫，坚持方向把正、关口
把严、责任尽到，以过硬的能力和优良
的作风扎实做好巡回指导工作。

会上，8 个巡回指导组交流主题教
育巡回指导工作开展情况。

孙婷
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总投资 8亿元的高登新能源车辆
智能系统制造项目自 3 月开工以来，
一直在加速推进中，目前正在进行主
体施工，预计明年二季度投产。

高登新能源车辆科技（常州）有
限公司成立于 2014年 9月，是一家专
业从事新能源客车零部件的研发、生
产及销售的国家高新技术企业，主要
产品包括新能源客车高低压线束、智
能热管理系统、智能驾驶辅助系统及
节能环保新材料等。公司与宇通、金
龙、比亚迪、珠海银隆、北汽及英国
ADL等国内、国际主要新能源客车生

产企业建有长期稳定的合作关系。
2018 年 3 月，该公司新能源车辆

智能系统制造项目正式签约落户金
坛华罗庚科技产业园；当年 4月，常州
市华永车辆科技有限公司作为项目
建设主体，迁入金坛。项目计划总投
资 8 亿元，项目引进 PVC 生产线、
ATS 生产线、空气悬挂加工中心、全
自动线束数控生产线等，主
要产品包括高低压线束、智
能驾驶辅助系统、电机电控
热管理系统、空气悬挂系统
等。项目全面达产后，预计

可实现年开票销售 10亿元以上。
项目负责人表示，金坛区委区政

府不仅提供了高质量的营商环境，确
保了项目的顺利开工推进，还帮助企
业与中航锂电、信维通信等企业进行
业务沟通，预计 2020年二季度陆续进
入投产阶段，2号厂房、办公楼、研发楼
预计在三季度同步启动。 臧风华

明年二季度投产

高登新能源车辆智能系统制造项目加速推进

靠山吃山，靠湖吃湖。这话用来形容儒林镇
湖头村再恰当不过。长荡湖水产养殖起步于 70
年代，是从滩涂开发起步的。螃蟹从小范围养
殖，到规模化养殖；从池塘粗放，到科技精养；
从提篮叫卖，到网上销售；从“大螃蟹”到“中
华绒螯蟹”，获益最大的是养殖户。

袁健生从事中华绒螯蟹养殖 20 多年，养殖
面积 30亩，蟹虾套养，亩效 8000 多元。近年来我
区坚持生态治湖，加大长荡湖保护与开发力度，
通过网围整治、餐饮船归并整治、生态清淤、湿
地建设等工程，长荡湖水质越来越好，养殖技术
越来越成熟，螃蟹
品质越来越高，蟹
农 扎 实 吃 了 一 颗

“定心丸”。
（下转第二版）
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